

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

¡La santa paz!

Esta mágica palabra, que la maraba vertiginosa de la electricidad llevó ayer del uno al otro extremo del planeta, suspendiendo el ánimo de sus habitantes, ha motivado que todos los pueblos desvíen la mirada de sus particulares asuntos y la fijen con ansiedad jubilosos en ese iris divino, precursor de que la madre tierra va a sacar en breve plazo de esterilizar su fecundo seno, recibiendo en sí a millares y millares de seres a quienes la violencia, desoyendo la voz del cielo y de la naturaleza, que dan la vida, los está bárbaramente obstruyendo un inminente poder de quitarla.

Cuatro años y dos meses de guerra; cuatro años y dos meses de devastación; cuatro años y dos meses de muerte creciente: para los que se batían, por estar viendo a toda hora, frente a frente, la guadaña de la muerte presta a segar el hilo de su vida, y para los que no combatimos, el todavía más horroroso espectro del hambre al final de *via crucis* que recorremos.

Cuatro años y dos meses de desolación, de luto, de espanto, durante los cuales nuestra sensibilidad, a fuerza de contrariedades y de dolores, se encuentra adormecida, rebosaba en la medida del sufrimiento; y por ello, al ver alborozar la paz, grandes y chicos, altos, medianos y bajos de todas la edades y clases, hemos sentido la sacudida eléctrica que, sacudiendo de nuestro adormecimiento, nos ha hecho ver ideológicamente toda la hermosura y oír la infalible armonía de la palabra Paz, y desear, anhelar y no ambicionar que esa que se da, que hay, mejor que medarse, se convierta en realidad.

Y creemos que así sea, porque no puede haber ser humano alguno que pudiendo evitar la muerte, y lo que es aún peor, la mutilación de millones de sus semejantes, de sus hermanos, no ponga a contribución su inteligencia, sus sentimientos y su voluntad para evitarla.

No faltan quienes, seguramente por ser tan bello, tan magnífico, tan deslumbrador el horizonte que se abre a la Humanidad la paz inmediata, se sientan pesimistas y se imaginen o oren que aún está bastante lejos, pesimismo del que no participamos, por nuestra completa evidencia de que su realización la desea el mundo entero, contra el que nadie que está en su sano juicio, puede streverse a luchar por grande que se considere.

La vaca ciega

(DE MARGALL)

Topando de cabeza en tronco y tronco, por el camino de la fuente, sola, se ve la vaca caminar. Es ciega. De un golpe alzado de la recia honda el saguillo le desbizo un ojo; y el otro lo veló tópicida sombra. Va a sobrevarse a la fuente, como antes solía hacerlo en compañía de otras, mas no con la firmeza de otras veces ni con sus compañeras; no, va sola. Sus hembras por atos y caídas, por silenciosos prados y por lemas hacen sonar la esquila mientras pastan la fresca hierba. Con la piedra topa y recula al estada, pero vuelve y bajando el testuz, bebe calmosa. Bebe poco, sin mucho sed. Al cielo después eleva la cabeza entrecorriendo un trágico gesto; parpadea sobre las muertas niñas, y se torna en orfandad de luz y vacilante bajo los rayos de aquel sol que agosta, por caminos para ella insondables moviendo débilmente la gran cola.

Trad. de José DE OTO

PRIMERA COMUNION
J. CASAU
FOTOGRAFIA
Preciosos saldrán sus niñas retratadas en esta acreditada casa.
De artístico retrato y tres magníficos postales a Ptas.
Quinta n.º 2, (antes Cañón)

CONFLICTO GRAVE

PARO GENERAL

Por desgracia, ha llegado a cumplirse el plazo fijado en la última reunión que celebró el Sindicato Minero de esta provincia, relativo al paro de los trabajos mineros de nuestra sierra y que tenemos anunciado.

Los directores de fábricas y minas esperaron el último recurso para ver si el Gobierno podía solucionar el conflicto de la falta de suministro de energía eléctrica, y ha llegado el día 10 del actual sin que nada se haya resuelto.

En virtud de esto, la Junta Directiva del Sindicato Minero ha publicado la siguiente hoja:

«La Junta Directiva del Sindicato Minero de la provincia de Murcia, en vista de que durante el plazo de diez días concedidos para efectuar el paro de los trabajos mineros de nuestra Sierra, ha continuado el suministro de energía eléctrica en las mismas o peores condiciones, que imposibilita en absoluto su utilización industrial, recuerda a los señores patronos que esta noche será cumplimentado el acuerdo tomado por unanimidad en la Asamblea extraordinaria celebrada en este Sindicato el día 20 del pasado mes de Septiembre.

Ante la imposibilidad de poder seguir trabajando, reconocida por todos en la Asamblea mencionada, esta noche a las doce se llevará a efecto el paro acordado.»

Cartagena 10 Octubre 1918.

La Junta Directiva

Los telegramas enviados con este motivo son los siguientes:

Presidente Consejo Ministros Madrid

Con esta fecha participamos Ministro Abastecimientos que mañana noche efectuaráse paro total trabajos mineros Sierra de Cartagena.

Le saluda Carlos Tapia, Diputado a Cortes Vice-Presidente Sindicato Minero.

Ministro Gobernación Madrid

No habiéndose regularizado servicio suministro energía eléctrica mañana noche efectuaráse paro total trabajos sierra Cartagena cumplimentando acuerdo Asamblea Patronos.

Le saluda Carlos Tapia Diputado a Cortes Vice-Presidente Sindicato Minero.

Ministro Abastecimientos Madrid

Tengo honor participar a V. E. que no habiéndose enviado a Hidroeléctrica Española el carbón ofrecido para

alimentación de su central térmica después de haber agotado sus recursos los patronos y con la contención tranquila de haber cumplido todos sus deberes tendrán el sentimiento de llevar a efecto el anunciado paro en el día de mañana lamentando la aflictiva situación que muy apesara se crea.

Mañana noche, mientras en Madrid se derrocha luz en anuncios, cafés y teatros, una población de millares de obreros quedará en situación de miseria.

Le saluda con el mayor respeto, Carlos Tapia, Diputado a Cortes Vicepresidente Sindicato Minero

Delegado Regio Suministros Huileiros Madrid.

A pesar de esfuerzos que todos hemos hecho y muy especialmente usted que tanto interés pone en nuestras cosas mañana se efectuará el paro de los trabajos en la sierra por no haberse ordenado por la Hidroeléctrica la puesta en marcha de su central término de esta, alegando la carencia de combustibles. Sabemos que usted sentirá tanto como nosotros que hayamos llegado a tan lamentable estado pero también sabemos que por nuestra parte ha sido inevitable.

Le quiere Carlos Tapia Vice-Presidente Sindicato Minero. Gobernador Civil Murcia

Con esta fecha telegrafiamos al Ministro Abastecimientos lo siguiente: No habiéndose enviado a Hidroeléctrica Española el carbón ofrecido para alimentación de su central térmica después de haber agotado sus recursos los patronos y con la contención tranquila de haber cumplido todos sus deberes tendrán el sentimiento de llevar a efecto el anunciado paro el día de mañana lamentando la aflictiva situación que muy a su pesar se crea. Mañana noche mientras en Madrid se derrocha luz en anuncios cafés y teatros una población de millares de obreros quedará en situación de miseria.

Lo que participo a V. E. para su conocimiento.

Le saluda Carlos Tapia, Diputado a Cortes, Vicepresidente Sindicato Minero.

Como comprenderán nuestros abonados, el conflicto que esta noche se plantea no puede revestir más caracteres de gravedad, pues con este acuerdo quedarán mañana sin trabajo 20.000 obreros que tendrán seguramente que implorar la caridad pública para dar de comer a sus familias.

Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad, el Jefe de Negociado de este Ayuntamiento don Cesario Díaz Garrido.

Completamente restablecido de su enfermedad hemos tenido el gusto de saludar hoy a nuestro querido amigo don Francisco Cascales.

Ha entrado en período de franca convalecencia la esposa de nuestro amigo el comerciante don José Sánchez Pedraño.

LA LAMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Salar e hijo, Aire 22.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy

96

¡Religión, bendita seas!

Tú tiendes a satisfacer las más nobles aspiraciones de la inteligencia que nunca se cansa de buscar el conocimiento de la esencia de las cosas, su porqué, y la razón de su ser, hasta llegar a la razón suprema. Tú enseñas la noble y sublime relación de la criatura con el Criador, a lo que tiende todo hombre, y siente todo pueblo, manifestando de un modo más o menos acertado los estímulos de su fé y la práctica de su culto.

Tú sostienes los vehementes anhelos que siente el alma hecha a imagen de la Divinidad, por lo grande, lo sublime, lo bueno y lo bello, que no encuentra en el terreno y caduco, y le proporciona los medios de conseguirlo.

Tú, enseñando las relaciones de unos hombres con otros, en los primeros principios, conservas el orden, con el que prosperan los pueblos respetando el principio de autoridad de los que mandan, los intereses de los iguales como hermanos y atendiendo al bien de los inferiores como semejantes. ¡Bendita seas!

Por eso, los Templos de la Ciencia te señalan puesto en sus aulas, las eminencias del saber se acogen a tí, y te profesan y te veneran. Y en la ciudad y en la aldea, en la casa y en el campo, en la paz y en la guerra; en el pasado, en el presente y en el porvenir siempre tienes y tendrás las generaciones agradecidas que, postradas, te digan: ¡Religión, bendita seas!

Angel Morante del Noro.

Hace cuarenta años

OCTUBRE
10
Jueves
1878

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Viena 8

Ayer y anteayer se han librado serios combates entre austriacos y bosnios. Las pérdidas por parte de los austriacos son muy sensibles.

En la tarde de ayer se probó en el Arsenal de esta capital, la ametralladora que según tenemos manifestado, llegó hace unos días procedente de Londres donde fue adquirida por nuestro Gobierno para el servicio de los buques de la armada.

Asistieron al acto, varios Jefes y Oficiales, el Brigadier de Artillería Comandante del cuerpo en el Departamento y el Excmo. Sr. Capitán General don Valentín de Castro Montenegro.

El mes del Rosario

«único y solo»

Sabida cosa es que el mes de Marzo le dedican infinitas almas a San José y el de las Flores a la Santísima Virgen, el de Junio al Sagrado Corazón y el de Noviembre a las benditas ánimas; mas también debe saberse que estos meses no son de obligación, sino de devoción, no son cultos oficiales (digámoslo así) de la Iglesia, sino espléndidas manifestaciones de la piedad de los fieles; manifestaciones y cultos que la Iglesia bendice y a manos llenas enriquece con riquísimas indulgencias.

Pero el mes de Octubre el mes del Santo Rosario no es de devoción, sino de obligación. Es, por tanto, más meritorio que los otros meses porque tiene el mérito de la obediencia a los mandatos del Papa.

Oigamos lo que dice el insigne Padre Paulino Alvarez en «Las Glorias del Rosario», que es el libro más cabal y el mejor que se ha compuesto acerca del mes del Santísimo Rosario de Nuestra Señora.

«Su Santidad León XIII decretó y MANDÓ que en todas las parroquias y templos dedicados a la Virgen se celebre el Mes del Rosario mientras duren los males de la Iglesia y de los pueblos y hasta que se den el Señor solemnemente gracias por la plena libertad del Sumo Pontífice.

«No es, por tanto, el Mes del Rosario una devoción libre, como el Mes de las Flores o del Sagrado Corazón, sino una obligación que ha de cumplirse en todas las parroquias e iglesias de la Virgen con estricta solemnidad y expoliendo el Santísimo Sacramento conforme a la voluntad del Sumo Pontífice.

Verdades de sentido común

Las noticias que de Alemania llegan acerca de la composición del nuevo ministerio permiten asegurar que los Imperios Centrales intentan el último y definitivo esfuerzo para llegar rápidamente a una paz de transacción. Desde ahora los Gobiernos aliados no podrán pretender el carácter militarista del Gobierno alemán como motivo que les imposibilita entrar en tratos con el enemigo. Nos hallamos, pues, en unos momentos solemnes para la historia de la civilización.

De la actitud de los aliados frente al nuevo Gobierno alemán depende la solución de este dilema: o la paz de conciliación dentro de este año o la guerra de destrucción por tiempo indefinido.

La mentalidad aliada, sin embargo, corre el peligro de no comprender la tremenda realidad de este dilema. Los tres meses de victorias han inclinado a una gran parte de los políticos y de la opinión de la Entente a pensar y a creer firmemente que la paz es posible por medio de la victoria aplastante sobre los Imperios Centrales. Pero no podemos concebir que los directores de la Entente, hombres por lo demás clarividentes y reflexivos, participen de este optimismo de algunos de sus súbditos que entraba en último término una falta absoluta del sentido común. Y vamos a demostrarlo.

Esta guerra ha puesto frente a frente fuerzas tan colosales que una de dos, o bien se había de producir ya desde el principio un desequilibrio franco y manifiesto entre las fuerzas en pugna, en cuyo caso al cabo de pocos meses hubiéramos visto hundirse uno de los grupos beligerantes, bajo la irresistible presión de las fuerzas contrarias, o bien, como ha sucedido, los hechos habían de encajarse, con una prolongación desesparada de la guerra, de demostrar que las fuerzas en colisión estaban de tal modo equilibradas que sin la destrucción de uno de sus núcleos más importantes era absurdo soñar en el aniquilamiento de cualquiera de los dos grupos contendientes. La defección de Rusia alteró por un momento el equilibrio de la balanza guerrera a favor de los Imperios Centrales, pero la intervención de los Estados Unidos volvió a equilibrar la balanza. Se halla, pues, la guerra en una situación que es absurdo imaginarse que Alemania y Austria Hungría puedan destruir a Francia, Italia o Japón, ni que la Entente pueda aniquilar la formidable potencia de los Imperios Centrales. Quizás los millones de norteamericanos den alguna ventaja a la Entente sobre los Imperios Centrales. Pero este factor, lo mismo que el puramente material del gran número de tanques de que disponen los aliados, no son suficientes para hacer caer a Alemania de rodillas, sin suponiendo que Austria-Hungría haya de abandonar sus propias fuerzas. Contra estos factores desfavorables tienen, en cambio, los Imperios Centrales la ventaja de la ruina positiva, irremediable de algunos de sus adversarios, de Francia, Bélgica, Serbia y la misma Inglaterra que se está quedando sin oro ni flota mercante, mientras ellos tienen intacto su territorio nacional y libra de esclavitud sus riquezas.

Los Imperios Centrales han visto desde el principio con toda claridad esos términos de equilibrio en que se había planteado el conflicto europeo, y en consecuencia han propuesto siempre solucionario por medio de una amigable transacción. No así sus enemigos, quienes cegados por el odio no saben ver la realidad y se han juramentado para llevar a cabo la absurda empresa de la destrucción de sus enemigos. Sea cual sea la resolución de la Entente, con la firmeza seguramente seguros de que la historia dará toda la razón a la tesis sostenida por los Imperios Centrales. Porque en caso de obstinarse en su negativa a los ofrecimientos de los Imperios Centrales para hacer una paz de conciliación, los pueblos europeos de la Entente están destinados a presenciar su propia destrucción en estúpido empeño de prolongar indefinidamente la guerra para destruir a sus adversarios. (Frente Francia, pobre Inglaterra y Pobre Italia)

¡Si hubiesen de prolongar la guerra un año más darían en el caso más favorable la victoria a los Estados Unidos!

¡Ellos caerían aniquilados junto con el aniquilado por ellos!